



Enrique Silva Cimma en el Tribunal Constitucional.

"Allende iba a anunciar el 12 de septiembre el plebiscito"

Consulta apuntaba a continuidad del Gobierno y a reforma constitucional.

HERNÁN CISTERNAS A.

Un almuerzo privado con el ex Presidente Salvador Allende tenía programado para las 14 horas del 11 de septiembre de 1973 el presidente del Tribunal Constitucional de esa época y actual senador designado, Enrique Silva Cimma.

La noche anterior, el Mandatario le aseguró por teléfono que serían los

únicos comensales y que tendrían absoluta libertad para analizar y resolver un punto que podría haber cambiado la historia: el llamado a plebiscito que se anunciaría el 12 septiembre.

El impulsor de la cita había sido el secretario general del Partido Comunista, Luis Corvalán, quien la gestionó la noche del 10 de septiembre, cuando se encontraba en una recepción en la Embajada de Bulgaria, con motivo del

aniversario de la revolución búlgara.

En medio de la recepción, se acercó a Silva Cimma y le pidió que gestionara con urgencia una entrevista con el Presidente Allende, para convencerlo sobre el llamado a plebiscito.

Los tiempos no eran calmos. De ahí que Silva Cimma optara por llamar esa misma noche al Presidente. "Como él estaba cenando —relata— me devolvió la llamada como a las 23.30 horas.

Me dijo que al día siguiente nos juntáramos a almorzar y me prometió que íbamos a estar solamente los dos para resolver el tema. Le dije que quería conversar sobre el llamado a plebiscito, para que la ciudadanía se pronunciara sobre la continuidad del Gobierno, y sobre la aprobación de la reforma constitucional que estaba pidiendo la oposición. Me respondió que en la mañana iba a ir a la Universidad Técnica y que a las 2 de la tarde nos reuniríamos él y yo, sin nadie más para

resolver esos temas y hacer la convocatoria el 12".

Los senadores DC Juan Hamilton y Renán Fuentealba habían propuesto la enmienda para frenar la estatización de empresas.

Hoy, Silva Cimma es categórico en sostener que un día más habría bastado para cambiar el rumbo de los hechos, porque "el 12 de septiembre el Presidente Allende iba a preguntar a la ciudadanía sobre la reforma y si continuaba o no en La Moneda".